

Nuevas fórmulas para perseguir la delincuencia digital

La ciberdelincuencia engloba un conjunto de delitos que se cometen utilizando métodos tecnológicos, especialmente internet. La incidencia de este tipo de conductas es creciente, por lo que también son muchos los expertos y profesionales que buscan nuevas fórmulas para perseguirla. Entre ellos, los profesores universitarios, profesionales de los cuerpos y fuerzas de seguridad del estado, de la Justicia y de empresas tecnológicas o financieras que participaron en las II Jornadas sobre Delincuencia Tecnológica celebradas en el Campus de Albacete. En la apertura del encuentro, el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Castilla-La Mancha (TSJCLM), Vicente Rouco, advirtió de que en los juzgados y tribunales de la región cada vez se encuentran con más denuncias de estafas cometidas a través de internet. En este sentido, señaló que las cifras que salen en las memorias de las fiscalías y los tribunales superiores de justicia, “probablemente no reflejan la auténtica realidad de lo que en política criminal se llama el delito oculto”.

“Gran interés”

Por su parte, el vicerrector del Campus de Albacete, Antonio Roncero, felicitó a las personas que han hecho posible esta iniciativa, que calificó “de gran interés” para todos los participantes y en las que la universidad regional colabora a través del Centro de Investigación en Criminología y las escuelas de Informática e Industriales de Albacete. Las jornadas incluyeron una sesión de análisis



sis sobre pornografía de menores, a cargo del jefe del grupo operativo de la Brigada de Investigación Tecnológica del Consejo General del Poder Judicial, Luis García.

Muy interesantes resultaron también las aportaciones de los

expertos legales de Yahoo, Tuenti, Microsoft y Google, empresas que mantienen protocolos de colaboración con la Justicia en la lucha contra las conductas delictivas en la red y en las nuevas tecnologías de la comunicación.

Iniciativa conjunta de Letras y Derecho y Ciencias Sociales

Historia de las prisiones

Académicos, historiadores y juristas han repasado la historia social del castigo carcelario en el siglo XX y las actuales formas de tortura en unas jornadas celebradas el Campus de Ciudad Real y dirigidas por los profesores de la UCLM Pedro Oliver y Cristina Rodríguez. El encuentro ha estado organizado por el Grupo de Estudio sobre la Historia de la Prisión y las Instituciones Punitivas, integrado por profesores e investigadores de la Facultad de Letras y del Aula Penitenciaria de la Facultad

de Derecho y Ciencias Sociales, lo que constituye “un magnífico ejercicio interdisciplinar”, a juicio del decano del este último centro, Juan Ramón de Páramo, quien lo inauguró. De su lado, el profesor Pedro Oliver explicó que las jornadas surgieron para poner en evidencia la “inquietud” que ha surgido entre determinados colectivos “por la recuperación de prácticas punitivas del pasado, pese a que nos hallamos en otras coordenadas históricas y regidos por otras políticas”.